PREGÓN DE FIESTAS

SAN VICENTE Y LAS CANDELAS

HONTORIA 2012

Autoridades, Asociación de Vecinos, Comisión de Fiestas, amigos y amigas de Hontoria:

Es para mí un gran honor que me hayáis nombrado pregonero de vuestras fiestas patronales de San Vicente y Las Candelas 2012.

Y lo es por varias razones; porque me unen vínculos familiares con algunos de vuestros convecinos, porque me honra una amistad sincera y de gratitud con algunas familias de aquí; pero sobre todo, porque soy profesor de vuestro colegio desde hace algunos años y tengo la enorme satisfacción de haber contribuido a la educación integral de los muchachos y muchachas de Hontoria de estos últimos tiempos. Además, aún recuerdo con especial agrado la tarde que pasamos hace unos pocos años visitando vuestra iglesia y el interés que mostrasteis por conocer lo que es vuestro patrimonio cultural y artístico.

Mis primeros recuerdos de Hontoria, son de hace ya bastantes años, y comenzaron por las visitas realizadas a la casa de mis buenos amigos Miguel y familia. Era la década de los 80 y recuerdo con especial agrado los encuentros con Antonio Prieto, nacido aquí, y la visita que pude realizar a su casa, por cierto llena de grandes trofeos como el gran campeón que fue y que llevó en nombre de su pueblo por medio mundo.

Hontoria, bajo ese maravilloso telón de fondo que es la sierra de Guadarrama, ha vivido desde tiempos inmemoriales a la vera de la ciudad de Segovia y, también, a la vera de grandes rutas que han ido transformando su fisonomía física y económica. La Cañada Real Soriana Occidental para el ganado trashumante, la carretera de Madrid, la llegada del tren a Segovia, el polígono industrial y más recientemente la estación del AVE, han ido moldeando, quizá no siempre a gusto de todos, el devenir del pueblo. Hontoria se ha hecho moderna y abre sus puertas al progreso, pero es importante, desde mi humilde opinión, que no pierda nunca las señas de identidad que por historia le corresponde.

Los meses de enero y febrero son pródigos en las conocidas como fiestas de invierno, pues en estos meses se celebran festividades tan relevantes como San Antón, San Sebastián, san Ildefonso, san Blas, Santa Águeda o

las que Hontoria celebra: San Vicente, cuya festividad conmemoramos el próximo domingo 22 de enero y las Candelas a primeros de febrero.

No son pocos los pueblos segovianos que celebran alguna de estas fiestas debido a que nuestra tierra, eminentemente rural y apegada a las faenas del campo, en estos meses veía casi paralizados los trabajos por la rigurosidad del clima. ¡Cuántas fiestas de San Vicente y las Candelas habéis pasado sobre varios centímetros de nieve! Como dirían mis queridos mayores ¡Esas eran nevadas, las de antaño!

Las fiestas son para la convivencia, para relacionarnos con aquellos que convivimos en un tiempo y en un espacio determinado. Por eso, son buenos estos días para el coloquio sosegado, para el saludo sin prisas y para compartir esas buenas comidas programadas por la organización, pues como dice D. Quijote "Las penas con pan son menos".

Que estos tiempos de crisis no nos borren la sonrisa, que tengamos el ánimo siempre alto para superar las dificultades. Y debemos recordar que las fiestas no las hacen los grandes presupuestos, aunque sin duda ayudan, las fiestas las hacemos las personas que con nuestra participación y ganas de convivir las aprovechamos para el ocio, el descanso y, tal vez, para ver de otra manera a nuestros convecinos.

Cada día nos alejamos más de la cultura popular, y las costumbres y tradiciones se van perdiendo de forma natural. El devenir de los tiempos, el progreso y los cambios sociales hacen parecer trasnochadas y caducas las costumbres y tradiciones de nuestros mayores, sin darnos cuenta de que ahora nos cuesta un enorme esfuerzo generar tradiciones nuevas.

Por eso, desde aquí os animo a vivir las fiestas con intensidad, pues vosotros sois hoy los herederos de una larga tradición de siglos. Sois los depositarios de continuar una ya larga historia del pueblo de Hontoria, como lo demuestran los orígenes de vuestra iglesia que se remontan a finales del siglo XII o principios del XIII, encuadrándose la localidad dentro del sexmo de san Millán perteneciente a la Comunidad de Ciudad y Tierra de Segovia. Participad en los actos festivos con alegría, pues hacer un alto en la, a veces, frenética vida que llevamos, es salud para el cuerpo y descanso para el espíritu. Y que esa alegría no tenga más límite que el respeto debido a los demás.

Si es vuestro deseo y conforme a vuestro parecer, participad en los actos religiosos en honor de San Vicente y las Candelas, acompañadlos en las procesiones como tantas y tantas generaciones han venido haciendo durante siglos.

A buen seguro recordaréis la tradición de los paloteos que antaño se realizaban en estas procesiones y que tenían gran fama en el folclore segoviano; como gran fama tenían grandes artistas de la dulzaina y tamboril como la familia Benito Cañas y otros. Quizá recordaréis con nostalgia los ensayos que desde el día de Reyes realizaban animosamente músicos y danzantes. Mirad y trabajad por la recuperación de estas tradiciones si ello fuera posible, pues un pueblo que pierde sus tradiciones, es un pueblo que pierde parte de sus raíces.

No quiero dejar pasar la ocasión sin felicitar a la MADRINA de la fiesta de las Candelas: Fuencisla Prieto y las mujeres que la acompañan. También son portadoras de una larga historia. Deseo que realicen su quehacer desde la responsabilidad y desde el servicio, pues es sin duda un honor continuar esta bonita tradición que ya han realizado un buen número de mujeres en Hontoria. Y cuando las dos palomas que lleváis a la procesión de las Candelas se suelten al cielo, vayan con ellas nuestros deseos de prosperidad, de justicia, de paz... y de hacer de Hontoria un pueblo cada día más habitable y feliz.

Y como soy el pregonero y a pregonar he venido, os he compuesto unos ripios, recordando a los antiguos pregoneros de los pueblos, cuando voceaban por calles y plazas las noticias municipales.

DE ORDEN DEL SEÑOR ALCALDE

SE HACE SABER:

Que hoy empiezan las fiestas llamadas de San Vicente y también de las Candelas como le dice la gente, y que hasta el 5 de febrero se pare todo quehacer, pero solo fin de semana que no están los tiempos para perder.

Los que puedan que se queden a disfrutar de los actos, y los que trabajen estos días que no pasen un mal rato, que seguro que pensarán que aquí trabajamos cuatro.

Niños y niñas pasadlo bien de acuerdo con vuestra edad, que ya de mayores tendréis tiempo de tener autoridad.

A los jóvenes les digo que se comporten con tiento, que Hontoria es conocido por su buen comportamiento. Cuidado con la bebida que en exceso sienta mal, hace que mal nos portemos y las fiestas nos puede arruinar.

Recibid bien a forasteros que de nuestras fiestas quieran participar, dejad el pueblo en lo alto por su gran solidaridad. A los mayores les digo que cuenten a los pequeños cómo las fiestas fueron, que recordar siempre es bueno para comprender mejor los esfuerzos y trabajos de anterior generación.

Y a todo el pueblo animo a participar con mucho agrado en los actos programados, que ser de Hontoria obliga a divertirse agrupado.

En tono jocoso he compuesto este sencillo pregón, pero hecho con la ilusión de que estas fiestas estén llenas de paz, salud y diversión.

Si a alguien le ha ofendido no era esa mi intención, Perdón pido por ello a toda la población. Y ahora todos a una la garganta preparad para gritar bien alto que las fiestas empiezan ya,

VIVA SAN VICENTE Y LAS CANDELAS VIVA HONTORIA

José Ma Rubio